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Zusammenfassung 

Erwerbstätige sehen sich zunehmend mit der Herausforderung konfrontiert, Beruf und private 
Pflege zu kombinieren, was eine intensivere Auseinandersetzung mit den Perspektiven, Rah-
menbedingungen und Herausforderungen zwischen den betrieblichen Produktions- und den 
Lebenswirklichkeiten pflegender Erwerbstätiger erfordert. Die Übernahme von An- und Zu-
gehörigenpflege hat Einfluss sowohl auf die freistellenden Betriebe als auch auf die Erwerbs-
tätigen und ihr familiäres Umfeld. Im Rahmen des Beitrags werden neben der Darstellung von 
Vereinbarkeitsperspektiven ein Überblick über die Beiträge des Schwerpunktheftes gegeben 
sowie Impulse aufgeführt, welche Akteur:innen zukünftig bei der Bewältigung dieser Heraus-
forderungen unterstützen und eine Balance zwischen Beruf und Pflege fördern können. 

Abstract: Responsibility Should Not Be a Risk: Perspectives on Reconciliation in the 
Context of Employment and Private Care 

Employees are increasingly confronted with combining work and private care. This implies a 
more intensive examination of the perspectives, framework conditions and challenges bet-

ween the realities of production and life of working carers. This is because taking care of de-
pendants and relatives impacts both the companies granting leave as well as the employees 
and their family environment. In addition to outlining various perspectives on reconciliation, 
this article provides an overview of the articles included in the special issue as well as re-
commendations on how stakeholders can address these challenges in the future and promote a 
balance between work and private care. 
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